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推進中國式現代化 香港大有可為

全國人大常委會委員、立法會議員李慧：
領會全國兩會精神最重要就是深刻學習習近平主席

的重要講話。香港應更好融入國家發展大局，最重要
也是要掌握習主席的重要講話。

香港市民要了解全國人大會議、人大常務委員會會
議工作，可定期瀏覽人大網。每次人大及人大常務委
員會會議工作都相當多，要審議大量的法例。如市民
對國家法例有意見，亦可到人大網去提供意見。這正
體現了人大工作的全過程民主和科學性。

非常感謝香港商報邀請，香港商報是非常重要的媒
體，在推動香港融入國家發展大局、推動香港商業發
展上貢獻良多。商報記者相當專業，在報道兩會時取
得很好的成績。
港區全國人大代表、香港互聯網專業協會會長冼漢廸：
在今年全國兩會期間，我提出 4 項建議，包括：

「關於設立內地與港澳 『通關白名單』，以創新技術
助力兩地交往交流交融的建議」； 「關於激發港股市
場活力，為兩地創新科技領域企業提供了資金 『活
水』的建議」； 「關於支持職業院校國際化和產教融
合，促進職業教育高質量發展的建議」； 「關於在香
港增播央視頻道及優質電視節目，促進兩地文化交流
與融合的建議」。

港區全國人大代表、招商局資本投資有限責任公司
董事李引泉：

建設金融強國，要考慮香港所能，國家所需。香港是
中國唯一的具有全球影響力的國際金融中心，在法律、
稅制稅率、貨幣兌換、資本流動、金融監管等方面都擁
有優勢，國家和香港特區都要發揮好香港的優勢。

推動人民幣國際化，一定要用好香港。建議人民銀
行在港設立代表處，在離岸人民幣的投放和回籠中扮
演 「中央銀行」的角色。建立這樣的機制，可以根據
國際市場對離岸人民幣的需求，適時適量地投放或回
籠離岸人民幣，以滿足國際市場需要，穩妥有序地推
動人民幣國際化，並管控好過程風險。這對鞏固提升
香港國際金融中心地位也是有益的。
港區全國人大代表、香港珠海社團總會會長鄺美雲：
我們要對 「四個全面」戰略布局加強深刻理解，其

中包括全面建設社會主義現代化國家、全面深化改
革、全面依法治國和全面從嚴治黨的重要性。今次兩
會我提出了 「推動中華文化走出去和弘揚中華民族優
秀傳統文化的建議」 「增加港珠澳大橋使用的便民措
施的建議」都受到了高度重視。

全國人民代表大會制度是實現我國全過程人民民主
的重要制度載體，我們港區人大代表將發揮好雙重積

極作用，把國家發展的最新資訊，兩會的精神及政策
向大家宣講。希望大家一起為建設富強、民主、文
明、和諧、美麗的社會主義現代化強國而努力。
港區全國人大代表、中國石化(香港)有限公司供應

鏈總監林至：
今年兩會效率高、務實，開會時間為7天，以往開

會時間為19天。本屆能把7天把過程做好，可見政府
效率大大提高。

政府工作報告中墨的十二字箴言中的 「穩中求
進 以進促穩 先立後破」對香港的經濟下一步發展、
改善民生大有啟發作用。先鞏固提升原有的核心競爭
力、核心優勢，在此基礎之上再去發展新科技，比如
科技企業落戶北部都會區，都是 「先立後破」的舉
措。

完成 23 條立法為大家提供了最佳的營商環境之
後，便可以聚焦發展經濟。
港區全國政協委員、香港金融發展協會主席魏明德：
今年兩會的焦點，除了新質生產力，還有國家高水

平對外開放。對外開放分為引進來、走出去。
引進來方面，國家一直在市場化、法治化、國際化

三方面努力，從頭到尾都一直努力改善營商環境。今
年兩高工作報告看到很多案例，依法治國保護企業，

並希望達到外企、民企、央企、國企都一視同仁、無
分彼此。因為有市場化、商業化、法治化、國際化。

走出去方面，以車業為例，中國新能源車佔世界
60%的份額，但主要市場仍留在內地，因內地人口眾
多、市場龐大，並無出現美西方所謂的 「產能過剩、
影響其他國家」等。
港區全國政協委員、香港中華廠商聯合會會長盧金榮：
今年政府工作報告中有十項重要任務，有直接關於

香港的、也有香港可以去做的。
香港可以在科創發展貢獻力量。香港是獨立的關稅

區，儘管國內半導體行業受打壓，香港的操作性相對
會比較大。香港高校的研究實力雄厚，協助國家應對
科技封鎖，實現高水平科技自立自強這方面發揮自己
的作用。香港在生物智能、醫藥產業、人工智能等產
業都有領先的技術，相信可以在創新藥、生命科技、
量子科技等，國家未來聚焦發展的新興產業，可以發
揮香港所長、國家所需的作用。香港須規劃自己的創
科發展，結合國際形勢、國家發展的大局觀，主動用
盡自己的制度優勢，與國家發展需要對接。增撥資
源，強化本地大學學科和培訓，吸引全球頂尖科研人
員和高科技公司前來香港，特別是與香港的企業合
作。

昨日分享會主講嘉賓包括：全國人大常委會委員、
立法會議員李慧，港區全國人大代表、香港互聯網
專業協會會長冼漢廸，港區全國人大代表、招商局資
本投資有限責任公司董事李引泉，港區全國人大代
表、香港珠海社團總會會長鄺美雲，港區全國人大代
表、中國石化(香港)有限公司供應鏈總監林至，港
區全國政協委員、香港金融發展協會主席魏明德，港
區全國政協委員、香港中華廠商聯合會會長盧金榮。

深入理解學習習主席重要講話
在分享會上，李慧介紹了全國人大基本知識，重

點分享了今年全國兩會國家主席習近平的幾場重要講
話，指出要好好理解習主席講話精神，特別是因地制
宜發展新質生產力。她還分享了民建聯提出的多項建
議與提案，指出國家各部門高度重視通過人大、政協

收集民意。
作為互聯網專業人士，冼漢廸指出，香港具發展新

質生產力的良好基礎，包括制度、科研、產業、區域
方面基礎。他認為，應該要利用好香港的良好基礎，
選擇發展方向，結合大灣區力量，加強科技、產業、
人才三方面的融合。

李引泉重點談到香港為國家金融強國建設大有可
為，要發揮好中國唯一一個高效的國際金融中心的優
勢。他特別提到，在當前複雜的國際形勢下，香港在
人民幣國際化方面可發揮優勢，建議人民銀行在香港
設立辦事處，建立離岸人民幣發行與回籠機制，管理
好金融風險，發揮好香港作用。

鄺美雲分享了她對 「四個全面」戰略布局的理解，
強調全面建設社會主義現代化國家、全面深化改革、
全面依法治國和全面從嚴治黨的重要性。她介紹了自

己在兩會提出的建議，即推動中華文化走出去和弘揚
中華民族優秀傳統文化的建議，以及增加港珠澳大橋
使用便民措施的建議。

林至頴認為今年兩會高效務實。他認為，香港是
「新質」發展的沃土，特別強調香港可以發揮國際供

應鏈管理中心的作用。
魏明德強調說，今年自己帶了 11 個提案參加兩

會，其中包括金融經濟、科技發展、青年工作等。經
過調研了解情況，提案就更有內容，現在中央希望提
出的意見建議都言之有物、都有充分的依據。他指
出，香港在發展大灣區、對接 「一帶一路」建設等方
面大有可為。

盧金榮說，今年是 「十四五」規劃的關鍵之年，也
是建國 75 周年，政協成立 75 周年，人大成立 70 周
年。因此，兩會有更重要意義，堪稱強國建設的重要
節點。各界要關注國家的重要部署，並如何去對接。
他還介紹了廠商會在有關方面的工作。

分享會引發商界社團領袖共鳴
出席分享會的商界及社團領袖有廣西政協委員、

香港廣西梧州市同鄉聯誼會會長楊展永，香港中華
煤氣有限公司助理總經理（企業事務）林子豪，深
圳晴天集團董事局主席洪子晴爵士，南區工商業聯
合會創會會長陳鏡坤，大灣區健康產業協會創會會
董張振聲，全港商會主席劉麗斯，Fides Medical 的
COO 鍾鳳儀，潔盈醫療中心的 Director 徐伊蕾，
DoRich Andragogy Limited 的 Founder & CEO 黃凱
貽，漢宮文化集團董事長黃鈞漢，世界福建女企業

家聯合會主席伍徐麗萍，以及西貢區議員林俊嘉
等。

分享會引起與會商界社團領袖高度共鳴。楊展永
說，今年全國兩會意義極其重大；香港應發展成為一
個高新創科城市，並與大灣區深度接軌、緊密合作，
共同推進發展 「未來產業」。伍徐麗萍向在座全國人
大代表、政協委員致敬。她說，聽完以後很有感觸，
分享會很及時也很到位，有很多 「乾貨」。林子豪表
示，聽了有關發展新質生產力的分享，煤氣公司更堅
定了持續推動綠色能源發展的信心。

丁時照：香港應能發揮更大作用
香港商報董事局主席兼社長丁時照總結發言時感謝

各位代表委員的精彩講解。亦分享了三點看法。他
說，首先，很高興聽完嘉賓分享，一個城市需要有擔
當的人、有責任的人，而與會嘉賓所說的感受，讓他
感到大家都有責任、有擔當，代表了香港水平、灣區
水平，甚至是國際水平，是香港應該有的樣子。第
二，在新時代下，即使面臨困境、壓力，香港的因素
及文化，在此時刻應發揮更大的作用，帶領改革開放
到新的台階。第三，香港商報希望與企業建立更深、
更廣的聯繫，在關鍵時候一齊發聲，將企業、企業家
的心聲傳達，是職業、職責所在，就是讓香港明天更
美好。

香港商報常務副社長兼執行總編輯藍岸主持會議，
商報董事總經理戴傑等管理層出席；商報助理總編輯
李曉穎在會上分享了參與今年全國兩會採訪的心得體
會。

【香港商報訊】記者林駿強報道：香港商報主辦的 「2024全國兩會精神學習
分享會」 昨日圓滿舉行。今次分享會主題為 「推進中國式現代化 香港大有作
為」 ，多位港區全國人大代表、政協委員及商界社團領袖分享真知灼見，從不
同角度講解全國兩會精神，並特別強調了兩會最火關鍵詞 「新質生產力」 ，希
望大家思考如何應用創新科技去提升新質生產力。與會者強調，香港要認真宣
傳學習落實全國兩會精神，更好發揮香港優勢，加速融入國家發展大局，建設
好八大中心；尤其是要維護提高香港國際金融中心地位，為推進中國式現代化
發揮更大作用，展現香港擔當，作出香港貢獻。

2024全國兩會精神學習分享會出席嘉賓大合照。 記者 蔡啟文攝

落實好兩會精神 高質量發展香港


